
平成２１年度第２回図書館協議会議事録 
 
１ 開 催 日 時  平成２１年９月１２日（土）午前１０時～１２時００分 
 
２ 開 催 場 所  中央図書館１階第 2集会室 
 
３ 出 席 者   

（委 員）方波見委員長 坪井副委員長 花岡委員 田中委員  

       土久委員 舟田委員 輕部委員 

    （事務局）中央図書館長 副館長 総務係長 奉仕第2係長 

         分館係長 総務係副主査 

４ 議   題  

   （１）報告事項 

      ①平成21年度利用統計及び事業報告について（7月より8月） 

②浦安市子ども読書活動推進計画について 

③高洲地区公民館複合施設内図書室開室準備進捗状況について 

④その他 

      （２）協議事項 

①図書館の情報発信について 

             

５ 議事の概要 

① 平成21年7月より8月までの利用統計及び事業について事務局より報告を行

った。 

② 浦安市子ども読書活動推進計画について事務局より報告を行った。 

③高洲地区公民館複合施設内図書室開室準備進捗状況について事務局より報告

を行った。 

④日本図書館協会主催の全国図書館大会について事務局より紹介した。 

⑤図書館の情報発信について事務局より説明を行い協議を行った。 

 

６ 会 議 経 過 

①平成21年7月より8月までの利用統計及び事業について事務局より説明を行な

った。 

その際に表明された意見（質問）は次のとおり。 

（質問）貸出は前期に比べ増加傾向にあるようだが、減少したということはあ

るのか 

（回答）大規模改修で長期休館した年度は減少した。図書サービスコーナー開

設前は伸びが止まった傾向もあったが、開設後は再び増加傾向にある。 

（意見）図書館の努力の結果として受け止めている。 



 

②浦安市子ども読書活動推進計画について事務局より報告を行った。 

その際に表明された意見（質問）は次のとおり。 

（質問）新しい事業は行われないということか。 

（回答）現在の事業内容を充実させるとともに、市としての事業なので児童館

等子どもと関わる施設との連携の強化を進めてゆく。 

（質問）教育委員会議での審議の内容はどうであったか。 

（回答）学校へのおはなし会やブックトークの回数や手法などの質問があった。

明文化した上で事業をきちんと行ってゆきたい。 

（意見）全国の自治体にもいろいろな事例がある。北海道の恵庭市では低学年

の生徒は幼稚園等で、高学年の生徒が低学年に、中学生が小学校の高

学年に、大人が高校生にそれぞれよみきかせを行う事業があり、より

範囲を広げてゆくようである。 

       （意見）学校については計画に述べられていることはほぼ浦安では達成できて

いる。他の地域では困難であろう。学校司書が居らず、学校図書館に

人がいないと学校図書館の活用が図れない。浦安では司書がいてしっ

かりと実現ができている。 

            また、6年生が新 1年生によみきかせを行うことで 6年生にとって

も良い刺激になっている。 

       （質問）全校に学校司書がいるのはすばらしい。図書の時間などはあるのか。 

       （回答）国語の時間の中で週1回ほど時間をとっている。本の貸出は非常に多

い。 

（質問）浦安では全クラスに新聞が配られるようだが。 

（回答）新聞販売所より、児童生徒が活字に親しむよう4紙の新聞が全クラス

に毎日配布されている。 

 

③高洲地区公民館複合施設内図書室開室準備進捗状況について事務局より報告を行

った。 

その際に表明された意見（質問）は次のとおり。 

（質問）準備に伴う要員は確保したのか。 

（回答）資料の発注･受入等の作業の要員は確保している。開館の準備に伴う

要員については次年度予算で対応したい。 

 

④日本図書館協会主催の全国図書館大会について事務局より紹介した。 

その際に表明された意見（質問）は特になし。 

 

⑤図書館の情報発信について事務局よりこれまでの経過と現状の説明を行った。協

議並びに意見の集約は次回行う予定とし、各図書館のホームページ等の比較検



討が依頼された。 

その際に表明された意見（質問）は次のとおり。 

（意見）他市の例だが、ホームページは不要であり、インターネットで資料の

検索も、現物が見ることが必要であるからデータだけでは不十分であ

るとの意見もあった。今後、浦安がどんな特殊な蔵書を構成し、どん

な電子情報を発信できるのかが先々価値が問われることになる。行政

情報も含め、商業ベースに乗らない浦安市民の資料を収集･保存し、

体系化を行ってゆくことが浦安の図書館の責務であり、市民の高い信

頼を得ることができる。 

（意見）積極的な情報発信が求められる。メールマガジンなども考慮されたい。 

（意見）浦安市の図書館職員の個性を全面的に出すような情報発信が欲しい。

一般的な主題のパスファインダーは国会図書館とのリンクを張るこ

とで対応できるのではないか。ひと月 12万件程度のページビューは

少ない。横芝光町のホームページなども参考になる。浦安のホームペ

ージはおとなしい印象である。 

（意見）図書館のホームページは魅力にかけ、型どおりの印象でもっと個性の

感じられるものが良いと思う。 

（質問）図書館の予約が増え、予約待ちが多くなっている。予約の集中する資

料を明海大学の図書館に置けば回転が良いのではないか。新刊図書の

配本は行われているのか。 

（回答）当初より大学図書館に置く資料ということで、ベストセラーなどは少

なかったが、現在は一定数の資料が揃ったことから、新規の図書購入

は行っていない。 

（意見）明海大学の活用も考えるようにしてもらいたい。 

        （意見）情報発信については知らない市民もあるであろう。図書館の現状のレ

ベルについてももっと周知してゆく必要がある。また、パソコンを持

っているだけで使えない人もいる。そのような人にも手を差し伸べて

欲しいし、ＩＴだけに頼らないようにしてもらいたい。 

 

７ 傍聴者   なし 


